
HOMÉLIE DU 5° DIMANCHE DE PÂQUES (7 mai 2023) 

 

    Les 3 lectures que nous avons entendues se complètent merveilleusement. Tout commence, dans 

l'évangile, par ces mots de Jésus : "Je pars vous préparer une place, je reviendrai et vous emmènerai 

auprès de moi... Pour aller où je m'en vais, vous savez le chemin." Des mots bien énigmatiques ! Comment 

reprocher aux disciples de ne pas comprendre ? Qu'aurions-nous compris nous-mêmes ? Après 3 ans de 

compagnonnage avec Jésus, il y a de quoi être troublés : où va-t-il ? Quand reviendra-t-il ? Où les 

emmènera-t-il ?... 

    Mais il est une autre remarque de Jésus qu'il nous faut recevoir : "Vous croyez en Dieu ? Croyez aussi 

en moi !" Peut-être Jésus parlerait-il autrement à nos contemporains : "Vous dites ne pas croire en Dieu  ? 

Croyez en moi !" Sous entendu : "Moi je vous conduirai vers le Père !" En effet, nous ne portons pas le 

nom de "Dieu" (nous serions déistes), mais le nom du "Christ" (les chrétiens). C'est Lui qui nous révèle 

le visage de Dieu... À ceux qui disent ne pas croire, il montre un visage de "Père"... et à ceux qui disent 

croire en Dieu, il adresse une mise en garde : "Le Dieu auquel vous croyez, est-il vraiment Père ? Il n'y a 

rien de plus flou que de parler de "Dieu" ! Sans compter que beaucoup n'hésitent pas à parler de 

"quelque chose là-haut" ! Ce n'est même pas Quelqu'un !... Souvent même, ils écrivent le mot "dieu" 

avec un "d" minuscule ; et ce n'est pas seulement une erreur d'orthographe. 

    L'apôtre Pierre le disait dans sa lettre : "Approchez-vous du Seigneur Jésus". Est-ce que nous nous 

rendons compte à quel point son compagnonnage avec Jésus a bouleversé sa conception de Dieu ? Et 

Pierre d'employer une image qui lui colle à la peau. Il s'appelait Simon ; Jésus lui avait donné le nom de 

Pierre. Et si Jésus était comme la "pierre vivante", "pierre angulaire", "pierre de voûte" qui soutenait 

l'édifice ? Cette pierre, on l'avait mise au rebut ! Elle s'était avérée un pierre d'achoppement, pierre sur 

laquelle on bute (en grec, ça se dit le scandale") ! Quand on bute sur une pierre en marchant, on la met 

au bord du chemin, on la jette... Et il peut nous arriver de buter sur Jésus, de jeter la pierre précieuse 

pour la remplacer par une pierre de pacotille ! Je pense à ce diamant, aujourd'hui en Turquie, de 

mémoire autour de 86 carats. Il avait été trouvé dans une décharge par un SDF qui l'avait échangé 

contre une petite cuillère. Eh bien, c'est ce qui arrive à beaucoup aujourd'hui qui seraient prêts à rejeter 

le Christ pour emboîter le pas à des bergers de pacotille... 

    Je disais de Jésus qu'il vient nous  apprendre le "Père". Ce mot "Père" qui est prononcé 12 fois dans 

ces quelques lignes. Philippe, l'un des Douze, ose demander à Jésus : "Montre-nous le  Père"... Ce à quoi 

Jésus répond : "Qui me voit voit le Père". Juste auparavant, c'est Thomas qui s'était questionné : "Nous 

ne savons pas où tu vas, comment saurions-nous le chemin ?" N'hésitons pas à questionner Jésus quand 

nous ne comprenons pas ! Par contre, acceptons ses réponses et méditons-les. Sans la question de Thomas, 

nous n'aurions jamais eu ces mots de lumière : "Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie". 

    En nous appuyant sur cette expérience et celle des apôtres, nous pourrons alors trouver les clés pour 

vivre en communauté. Car toute vie d'Église comporte ses difficultés et ses questions. Un bel exemple 

nous est donné dans le livre des Actes de Apôtres. Parmi les premiers disciples du Ressuscité, des 

croyants d'origine grecque, d'autres d'origine hébraïque. Et un ressenti se fait jour : les veuves d'origine 

grecque sont défavorisées ! Que faire ? Une vie communautaire est confrontée à de multiples aspects, 

tous importants. Comment faire face à tout ? Sinon en se répartissant les responsabilités. C'est pourquoi 

la communauté va faire le choix de 7 hommes afin d'assurer le service des tables. On peut y voir l'origine 

des diacres (le mot "diacre" signifie "serviteur"). Pendant que ces hommes assureraient le service, les 

apôtres assureraient la prière et la proclamation de la Parole. Nous avons là les trois missions confiées à 

tout chrétien le jour de son baptême : servir, prier, annoncer (roi, prêtre, prophète). Cette mission du 

service, les apôtres vont la donner par l'imposition des mains - un geste présent dans l'Église dans tous 

les sacrements -. Mais nous verrons très vite qu'Étienne et Philippe iront prêcher. ces trois missions sont 

inséparables... 

    Alors, Seigneur, fais de nous tous qui avons été baptisés de véritables témoins du Christ Ressuscité à 

travers le service des frères, la prière et l'annonce de l'évangile. C'est Lui la Pierre Vivante qui nous 

appelle à être à notre tour "pierres vivantes" de la construction. Amen.      
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